
ГГаа зз ее тт аа   РР ее гг ии оо нн аа лл ьь нн оо гг оо   оо тт дд ее лл ее нн ии яя   
ПП оо лл ии тт ии чч ее сс кк оо йй   пп аа рр тт ии ии   

СС ПП РРАА ВВ ЕЕ ДД ЛЛ ИИ ВВ АА ЯЯ   РР ОО СС СС ИИ ЯЯ   
вв   ОО рр лл оо вв сс кк оо йй   оо бб лл аа сс тт ии

№№ 88   (( №№ 22 99 ))   
88   нн оо яя бб рр яя   22 00 1133   гг..

НОВОСТИ РЕГИОНАЛЬНОГО ОТДЕЛЕНИЯ
25-28 октября в Орле прошло первенство России по рукопашному
бою среди юниоров и юниорок. 
Среди организаторов – «ДЕРЖАВА» - молодёжная организация,
сотрудничающая с орловскими справедливороссами

ЧЧИИТТААЙЙТТЕЕ  ВВ  ННООММЕЕРРЕЕ::
ИТОГИ VII  СЪЕЗДА
ПОЛИТИЧЕСКОЙ ПАРТИИ
СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ
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КЛИМАТИЧЕСКОЕ ОРУЖИЕ

Стр. 5

ВОКЗАЛ И ЮБИЛЕЙ
Ветеран труда 
Станислав ЗЕМЛЯКОВ
предлагает при
реконструкции вокзала
станции Орёл сделать
«Зал воинской славы»

Стр. 6

ОСТОРОЖНО, МОШЕННИКИ!
Орловчане
постоянно
сталкиваются 
с мошенничеством 
с использованием
СМС

Стр. 7

Гигантские трубы
с истлевшей
изоляцией
топят атмосферу

Данил ФЕРБИКОВ 
о региональном Бюджете,
принятом на 25-й сессии
Орловского облсовета в
первом чтении

ЗАЛОЖНИК ФЕДЕРАЛЬНОГО
БЮДЖЕТА

Стр. 3

26-27 октября 2013 года в Москве проходил VII съезд Политической партии СПРАВЕДЛИВАЯ РОС-
СИЯ. Делегаты орловского регионального отделения поделились своими впечатлениями:

- Съезд дает не только возможность услышать партийные установки из уст первых лиц пар-
тии, но и является отличной площадкой, где можно встретиться с единомышленниками, коллегами
из других регионов и поделиться своими идеями и достижениями, - рассказывает Татьяна МАСЛОВА.
– Нам удалось пообщаться с делегатами из Ростовской и Кемеровской областей, представителями
делегаций республик Северного Кавказа, с оренбуржцами и пензенцами, псковитянами. Со многими
обменялись телефонами и электронными адресами с целью взаимопомощи.

Александр КАЗАКОВ, впервые ставший делегатом съезда, подготовил по случаю своей победы в
Конституционном Суде РФ информационный бюллетень, который стал предметом живого обсуждения
делегатов.

- Для меня поддержка товарищей по партии была очень важна, - делится Александр Казаков, -
и на региональном, и на федеральном уровне я получил помощь и встретил понимание. Наша партия
своих не бросает. На съезде я убедился, что для эффективной работы нам нужна солидарность и
взаимопонимание. Съезд прошёл очень демократично. Высказывались очень разные точки зрения,
все они свободно обсуждались.

- Нам удалось заручиться поддержкой Олега ШЕИНА по вопросам ЖКХ, - рассказывает Татьяна
ЖИЛЬЦОВА. - Мы уже получили от него разработки, которые помогут нам подготовить изменения
в областной закон о капремонте. Для нас это очень актуально сегодня.
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ОРЛОВСКАЯ ДЕЛЕГАЦИЯ 
НА VII СЪЕЗДЕ ПОЛИТИЧЕСКОЙ ПАРТИИ

СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ

Делегаты VII съезда Политической партии СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ от Орловской области: 
Александр АЛДОШИН, Александр КАЗАКОВ, Татьяна МАСЛОВА, Данил ФЕРБИКОВ, Татьяна ЖИЛЬЦОВА, 

Михаил БУХТИЯРОВ, Валерий КУЗЯКИН



За семь лет мы стали серьезной по-
литической силой, партией конструк-
тивной парламентской оппозиции.
Наша фракция в Госдуме, наши депу-
таты в законодательных органах вла-
сти разных уровней последовательно
отстаивают интересы людей труда,
предлагая и отстаивая законодатель-
ные инициативы, призванные улуч-
шить жизнь трудящихся.

Прошедший съезд поставил перед
нами новые задачи, указал на недора-
ботки и неиспользованные возможно-
сти. Вот этим и будем заниматься – ра-
бота есть работа. Тем более что луч-
шим подарком к следующему дню рож-
дения для нас будет укрепление СПРА-

ВЕДЛИВОЙ РОССИИ как социал-де-
мократической партии, как политиче-
ской силы, для которой справедли-
вость – высшая ценность.

Я хочу пожелать своим соратникам
и коллегам, всем кто верит в нас и помо-
гает в нашей борьбе, здоровья, счастья,
успехов в труде, справедливости и мира.

2 www.oryol.spravedlivo.ru
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Тайным голосованием 396 голо-
сами «за» Председателем партии сро-
ком на 2,5 года был избран Сергей МИ-
РОНОВ. Председателем Совета Па-
латы депутатов партии также сроком
на 2,5 года избран Николай ЛЕВИЧЕВ
– «за» проголосовали 332 делегата.

Съезд утвердил количество членов
Президиума Центрального Совета пар-
тии – 20 человек, и избрал их. Также
были избраны и 13 членов высшего
контрольного органа партии – Цент-
ральной контрольно-ревизионной ко-
миссии. Открытым голосованием при
одном воздержавшемся были избраны
также 103 члена Центрального совета.

Позже на заседании Президиума в
соответствии с новыми поправками в
Устав партии были избраны первые
шесть секретарей Президиума Цент-
рального Совета по шести направле-
ниям. По организационно-партийной
работе – Руслан Татаринов; по избира-
тельным процессам – депутат Госу-
дарственной Думы Александр Бурков;
по работе с депутатским корпусом – де-
путат Государственной Думы Олег Ни-
лов, по социальным движениям – депу-
тат Астраханско областной Думы Олег
Шеин; по национальной политике – Фе-
дот Тумусов; по международным во-
просам – депутат Государственной
Думы Александр Романович.

Также была создана рабочая
группа, которая к первому мая 2014 года
подготовит новую редакцию Про-
граммы партии.

Итогами второго дня VII Съезда
СПРАВЕДЛИВОЙ РОССИИ стало
избрание нового председателя и
руководящих органов. 

ИЗБРАНИЕ ПРЕДСЕДАТЕЛЯ 
И РУКОВОДЯЩИХ ОРГАНОВ

СПРАВЕДЛИВОЙ РОССИИ 7 ЛЕТ!
28 октября Председатель
СПРАВЕДЛИВОЙ РОССИИ Сергей
Миронов поздравил однопартийцев,
друзей и соратников партии 
с её семилетием:

«Быть председателем совре-
менной парламентской социал-
демократической партии в Рос-
сии – это не только высокая
честь, но и большая ответствен-
ность», – заявил Сергей Миронов
и заверил присутствующих в
своей готовности разделить эту
ответственность и плодотворно
работать на новом посту.

«Говоря по-простому, я готов
пахать, – продолжил Миронов, –
я обещаю, что буду работать на
благо нашей Родины, работать,
чтобы действительно отлича-
лись наши региональные отделе-
ния, чтобы на выборах мы по-
беждали».

Миронов убежден в том, что
победы неизбежны, так как «бу-
дущее за нашей партией». И свя-
зывает это политик с тем, что в
своей работе он собирается опи-
раться на две надежные основы
– социал-демократическую про-
грамму и сильные региональные
отделения.

Миронов рассказал, что дело
партии – это дело всей его жизни,
он сознательно встал на этот
путь и гордится тем, чего до-
стигла СПРАВЕДЛИВАЯ РОС-
СИЯ за прошедшие годы. И про-
ходящий Съезд показал, что в
партии «все абсолютно нор-
мально с демократией»: каждый
имеет право на свою точку зре-
ния, решения принимаются со-
вместно. И если существуют раз-
личные точки зрения в отноше-
нии тактики, то общее понима-
ние значимости партийной про-
граммы преобладает.

Миронов выразил одобрение
и общему пониманию необходи-
мости перемен – в избирательной
стратегии, в кадровой работе и
так далее. И в работе по воплоще-
нию этих перемен в жизнь он как
Председатель партии пообещал
учитывать те многие дельные,
толковые предложения, которые
прозвучали во время Съезда.

«Для меня и для многих
граждан нашей страны слова

«СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ» –
это не столько название нашей
партии, сколько желание, чтобы
наша страна, наша матушка-Рос-
сия действительно стала такой –
справедливой. Справедливой по
отношению к большинству граж-
дан нашей страны, а не только
для узкой группы бюрократов и
олигархов. И наша задача – сде-
лать именно так».

Лидер справедливороссов
выразил уверенность в том, что
все присутствующие, каждый на
своем месте – кто-то на муници-
пальном, кто-то на региональ-
ном, а кто-то на федеральном
уровне – делают эту работу.

Председатель партии заявил
о необходимости последова-
тельно проводить работу над
ошибками, постоянно думать о
том, как строить свои отношения
с избирателями, как доносить до
них программные положения
СПРАВЕДЛИВОЙ РОССИИ и ин-
формацию о деятельности пар-
тии в стенах Государственной
Думы, в региональных и муници-
пальных органах власти.

Говоря о солидарности и
сплоченности партийных рядов,

Сергей Миронов назвал эти от-
ношения не просто единством, а
настоящим партийным товари-
ществом. Подтверждением
тому, по его словам, является та
нетипичная ни для одной рос-
сийской партии открытость, та
абсолютно свободная дискус-
сия, которую продемонстриро-
вал Съезд СПРАВЕДЛИВОЙ
РОССИИ, а перехлест эмоций –
это всего лишь подтверждение
того, что людям не все равно,
что они по-настоящему пережи-
вают за дело, которое их объ-
единяет.

«Только вместе, только еди-
ной командой, командой на-
стоящих профессионалов, во-
оруженных современной со-
циал-демократической про-
граммой партии, мы сможем
побеждать, – сказал Миронов. –
А в том, что мы будем побеж-
дать, я нисколько не сомне-
ваюсь. Если истинное товари-
щество возобладает над мел-
кими амбициями, если мы спло-
тимся в один мощный кулак, ус-
пех и победа наших идей не-
избежны. Я нисколько не со-
мневаюсь, что так и будет!»

ИЗ ВЫСТУПЛЕНИЯ СЕРГЕЯ МИРОНОВА

Орловские делегаты вместе с Председателем партии 
Сергеем МИРОНОВЫМ

СПРАВЕДЛИВАЯ КОМАНДА
Мы не намерены сидеть сложа руки, когда на
орловщине столько проблем!

В ближайшее время при региональном отделении
партии СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ будут созданы команды
молодёжной «СПРАВЕДЛИВОЙ СИЛЫ» и экологического
движения «ЗЕЛЁНЫЙ ПАТРУЛЬ». Всем, кто хотел бы
внести свой вклад в улучшение экологической
обстановки в регионе, это даст дополнительные
возможности. 

Наша команда разрабатывает изменения в закон о
капремонте Орловской области. Предлагаем жилищным
активистам принять участие в проекте.

СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ – это возможность
повлиять на жизнь в стране и в области.

Присоединяйтесь!

Орловская делегация заручилась поддержкой Олега ШЕИНА 
по вопросам ЖКХ
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За прошедшие семь лет

партии СПРАВЕДЛИВАЯ РОС-
СИЯ удалось проделать боль-
шой путь и стать влиятельной
политической силой, способ-
ной отстаивать интересы и
права людей труда, добиваться
от власти выполнения социаль-
ных обязательств. За сохране-
ние этого курса, усиление и
упрочение позиций партии мы
ответственны перед всеми, кто
нам доверяет и связывает с
нами свои надежды.

В условиях жесточайшего
давления административного
ресурса, постоянных манипу-
ляций с избирательным зако-
нодательством партия СПРА-
ВЕДЛИВАЯ РОССИЯ обязана
сохранить внутрипартийную
сплочённость и единство своих
рядов во имя достижения на-
ших программных целей – по-
строения демократического,
прогрессивного и социально
ориентированного госу-
дарства. Наш абсолютный
приоритет – справедливое пра-

вовое государство, свобода и
творческая самореализация
человека. Именно эти цели, а
не личные амбиции должны
стать фундаментом нашей по-
литической деятельности!

Консолидация наших рядов
должна происходить на основе
социал-демократической идео-
логии, которая должна быть

усилена в программных поло-
жениях нашей партии с учетом
происходящих политико-эконо-
мических изменений. Про-
грамма партии СПРАВЕДЛИ-
ВАЯ РОССИЯ была и будет
главным ориентиром нашей по-
литической стратегии. Компе-
тентность и высокий профес-
сионализм кадрового состава

позволяет строить нашу поли-
тическую работу на самых со-
временных и прогрессивных
идеях, опыте мировой социал-
демократии и глубоком пони-
мании реального развития эко-
номических и социальных про-
цессов в нашей стране.

Мы приветствуем наличие в
партии различных мнений и под-
держиваем развитие содержа-
тельной идеологической дискус-
сии, если она ведется на партий-
ных площадках и в рамках това-
рищеского диалога. Это должно
стать обязательным правилом
внутрипартийной демократии и
нормой принятий коллегиаль-
ных политических решений.

Съезд признает деятель-
ность выборных коллегиаль-
ных и контрольно-ревизион-
ного органов партии, высших
должностных лиц партии удов-
летворительной.

Съезд констатирует сниже-
ние уровня доверия граждан ко
всем институтам власти. Счи-
таем необходимым предло-
жить реальную альтернативу

социально-экономического
развития страны и готовы
взять на себя ответственность
за ее реализацию.

Мы призываем боевой
авангард партии – наших депу-
татов, руководителей отделе-
ний – возглавить и активизиро-
вать работу по совершенство-
ванию Программы, пропаганде
идей партии, использовать все
возможности донести позицию
партии до избирателя.

Залог наших побед – это
сильные региональные отделе-
ния. 

Идеологическое и органи-
зационное укрепление партии,
переход на новые современные
формы и методы работы с ис-
пользованием информацион-
ных и социальных технологий,
привлечение новых членов и
сторонников, подготовка депу-
татского резерва и лидеров –
вот наши тактические задачи
для достижения стратегиче-
ской цели – победы на выборах
и прихода к власти.

3www.ferbikov.ru

ДАЁШЬ СПРАВЕДЛИВЫЕ ЗАКОНЫ!

ПОБЕДА БУДЕТ ЗА НАМИ!
РЕЗОЛЮЦИЯ VII СЪЕЗДА ПОЛИТИЧЕСКОЙ ПАРТИИ СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ

ДАЁШЬ СПРАВЕДЛИВЫЕ ЗАКОНЫ!

«Бюджет Орловской области на 2014 год сформиро-
ван с предельно допустимым дефицитом, практически
в критической точке выполнения финансовых обяза-
тельств. Безусловно, этому есть ряд объективных эко-
номических факторов, - отметил лидер орловских спра-
ведливороссов, выступая на октябрьской сессии област-
ного Совета народных депутатов. - Однако не последнюю
роль в формировании столь плачевного положения сыг-
рал и тот факт, что наш регион является, по сути, залож-
ником федерального бюджета. На мой взгляд, главный
финансовый документ страны, несмотря на все громкие
заявления его авторов, антинароден, антисоциален, он
заставляет субъекты жить без средств на развитие».

Данил ФЕРБИКОВ напомнил, что Партия СПРА-
ВЕДЛИВАЯ РОССИЯ неоднократно на протяжении по-
следних нескольких лет предлагала свой вариант аль-
тернативного федерального бюджета. Бюджета, содер-
жащего более профессиональные, более точные оценки
и прогнозы. «Но, к сожалению, в силу ряда формально-
стей регламента, даже не дали возможности обсудить
параметры альтернативного бюджета в стенах парла-
мента. В итоге проблемы федерального бюджета эхом
отзываются на уровне субъектов, и в первую очередь,
конечно же, дотационных, к числу которых относится
Орловская область», - подчеркнул лидер орловских спра-
ведливороссов.

Комментируя приоритетные направления регио-
нального бюджета, Данил ФЕРБИКОВ отметил, что бюд-
жет действительно носит социально направленный ха-
рактер. Основные расходы – это без малого 70% доход-
ной части – запланированы на сферу образования, здра-
воохранения, спорт, соцзащиту.

«Что касается второго направления – обеспечения
экономического роста. Хотелось бы сказать, что хорошо

не там, где много тратят, а там, где много зарабатывают,
- сказал депутат-справедливоросс. - Орловской области
сегодня необходимо усилить работу по повышению ин-
вестиционной привлекательности. Да, у нас создан Ин-
вестиционный фонд. Конечно, еще рано требовать от
него глобальных результатов. Но совершенно очевидно,
что он не станет панацеей от всех бед. Нам следует ис-
кать другие, альтернативные пути и средства пополне-
ния доходной части бюджета».

Еще один вариант решения проблемы сокращения
дефицита регионального бюджета, предложенный Дани-
лом ФЕРБИКОВЫМ, - это повышение эффективности
расходования бюджетных средств. «Безусловно, сегодня
нам следует потуже затянуть пояса. В первую очередь,
за счет неоправданных расходов. При этом кампания по
сокращению расходов должна иметь вполне конкретные
очертания, а не сводиться к экономии на скрепках, как
это зачастую у нас бывает», - подчеркнул справедливо-
росс. Он также напомнил, что фракция СПРАВЕДЛИ-
ВАЯ РОССИЯ в Орловском областном Совете высту-
пила с законодательной инициативой, способной сокра-
тить бюджетные расходы. «Фракция СПРАВЕДЛИВАЯ
РОССИЯ в Орловском областном Совете выступила ав-
тором законопроекта, согласно которому семьи, усыно-
вившие (удочерившие) детей смогут получать пособие
в размере стоимости половины годового содержания ре-
бенка в детском саду или интернате. Пособие предпола-

гается выплачивать в течение четырех лет. Если усы-
новлено два и более детей, выплаты производятся на
каждого. Таким образом, если суммы не изменятся, ро-
дители смогут получать на каждого приёмного ребенка
по 140 тыс. рублей в год. Я уверен, что данный законо-
проект позволит увеличить количество усыновителей
детей-сирот и детей, оставшихся без попечения родите-
лей. За счет этого будет достигнут экономический эф-
фект – сократятся расходы государства на содержание
детей в приютах и домах-интернатах. Таким образом,
предлагаемый нами законопроект несет не только соци-
альную нагрузку, но в перспективе позволит сократить
ряд статей бюджетных расходов. И у нас есть реальные
экономические обоснования этому», - рассказал Данил
ФЕРБИКОВ.

Еще одним способом оптимизации бюджетных рас-
ходов, по мнению справедливоросса, может стать, как
бы на первый взгляд это не показалось нелогичным, уве-
личение депутатского фонда. «К каждому депутату по-
стоянно поступают наказы от избирателей, касающиеся
решения реальных проблем. К сожалению, размер депу-
татского фонда не позволяет оказать помощь всем об-
ратившимся. Когда решение проблем идет через депу-
татский фонд – финансовые потоки более прозрачны,
плюс имеет место персональная ответственность каж-
дого депутата – соответственно сходит на нет возмож-
ность злоупотреблений», – считает Данил ФЕРБИКОВ.
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«Критическая ситуация с бюджетом Орловской
области на 2014 год, который сформирован с предельно
допустимым дефицитом, обусловлена в первую очередь
тем, что регион по сути является заложником
федерального бюджета», – считает Председатель
орловского регионального отделения партии
СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ, депутат Орловского
областного Совета Данил ФЕРБИКОВ. 

БЮДЖЕТ ОРЛОВСКОЙ ОБЛАСТИ – 
ЗАЛОЖНИК ФЕДЕРАЛЬНОГО БЮДЖЕТА

Орловская делегация за работой

ФАКТЫ О БЮДЖЕТЕ:
Дефицит бюджета Орловской области

на 2014 год составляет 2 миллиарда 799 миллио-
нов рублей. Это значит, что на исполнение его
обязательств будут взяты кредиты. Регион тра-
тит средств больше, чем зарабатывает и полу-
чает из федерального центра. «Майские указы»
придают региональному бюджету обязатель-
ную социальную направленность без финансо-
вого обеспечения, в итоге – развитие инфра-
стуктуры области будет профинансировано по
остаточному принципу. Вряд ли это добавит ин-
вестиционной привлекательности  орловщине.
Намеренно заниженная доходная часть феде-
рального бюджета – против этого систематиче-
ски выступает фракция «СПРАВЕДЛИВАЯ
РОССИЯ» в Госдуме – обескровливает  регионы,
в том числе и Орловскую область.



С 24 по 28 октября в Орле про-
ходило Первенство России по ру-
копашному бою среди юниоров и
юниорок. Участие в турнире при-
няли порядка 170 человек, пред-
ставляющих Нальчик, Владимир,
Рязань, Ставропольский край,
Калининград, Московскую, Туль-
скую, Кемеровскую и Ростов-
скую области, Нижний Новгород,
Башкортостан, Санкт Петербург,
Брянск, Курск, Тамбов, Удмур-
тию, Свердловск, Белгород,
Пермь, ХМАО-ЮГРЫ, Волго-
град, Челябинск, Краснодарский
край и, конечно же, Орел.

Одним из организаторов
Первенства выступила Орлов-
ская региональная молодёжная
спортивно-патриотическая обще-
ственная организация «ДЕР-
ЖАВА», с которой постоянно со-
трудничает орловское регио-
нальное отделение партии СПРА-
ВЕДЛИВАЯ РОССИЯ. В привет-
ственном слове к участникам и
организаторам соревнования ли-
дер орловских справедливорос-
сов, депутат Орловского област-
ного Совета Данил ФЕРБИКОВ
отметил: «Проведение турнира,
на мой взгляд, имеет особое об-

щественное значение – его участ-
ников объединяет не только спор-
тивное мастерство, но и патрио-

тические устремления. Спорт –
это великая сила, которая помо-
гает формировать здоровое об-

щество, сильную личность, вос-
питывает целеустремленность,
умение преодолевать трудности,
само совершенств ов аться.
Именно такая молодежь и нужна
сегодня нашей стране».

Орловские юноши и девушки
выступили на соревнованиях до-
стойно. Наши юниоры завоевали
пять медалей: Евгений Манин и
Адам Точиев стали серебряными
призёрами, Алексей Сопов, Алав-
дин Тагиров и Ацамаз Гояев –
бронзовыми. Среди юниорок
Анна Кузнецова завоевала се-
ребро, а Маргарита Петенок –
бронзу.

В соревнованиях приняли
участие 20 орловских спортсме-
нов и спортсменок.

Выступление на съезде руководителя орловской де-
легации Данила ФЕРБИКОВА касалось вопросов, акту-
альных для большинства участников съезда. Он назвал
приоритетные, по его мнению, направления в работе ре-
гиональных отделений - укрепление имиджа партии на
местах и интенсификация работы с молодежью.

- Не секрет, что сегодня общественное мнение яв-
ляется важным индикатором прочности и авторитета
партии, а потому работа по его формированию должна яв-
ляться для нас одним из приоритетов. Тем более в свете
предстоящих серьезных избирательных кампаний, – за-
метил лидер орловских справедливороссов. – Региональ-
ные отделения должны больше внимания уделять вы-
страиванию четкой информационной политики. Мы жи-
вем в век информации и, к сожалению или к счастью, вы-
нуждены играть по его правилам. Ведь как сказал лидер
нашей партии Сергей Миронов, «сегодня всего лишь один
отзыв в Интернете может коренным образом повлиять
на судьбу идеи, проекта, компании, даже людей!»…

- Через несколько дней исполняется 95 лет комсомолу,
- напомнил Данил ФЕРБИКОВ, касаясь темы молодёж-
ной политики. - При всех нюансах это была мощная связь
молодежи всей страны, направленная на воспитание и со-
зидание. Сегодняшнюю молодежь, к сожалению, связы-
вают только виртуальные сети, которые зачастую стано-
вятся идеологической удавкой. И в нашу экономику при-
ходят управленцы, не умеющие общаться с людьми, ЕГЭ
убивает интеллект нации, кровавое ТВ воспитывает по-
донков виноградовых. Молодежную политику нашей пар-
тии надо усиливать.

Помимо этого, в своем выступлении руководитель

орловской делегации коснулся проблемы партийного
единства и поддержки. 

- Если отделение ощущает себя одной семьей, в труд-
ной ситуации встает на защиту своего соратника по пар-
тии, то и добиться справедливости становится намного
легче! – подвёл он итог своего выступления.

27 октября, во второй день работы VII Съезда партии
СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ, открытым голосованием
были избраны 103 члена Центрального совета. Одним из
них стал Председатель орловского регионального отделе-
ния СПРАВЕДЛИВОЙ РОССИИ, депутат Орловского
областного Совета народных депутатов Данил ФЕРБИ-
КОВ. 

Это уже второе переизбрание Данила ФЕРБИКОВА.
В первый раз он был избран членом Центрального Совета
5 апреля 2013 года.

Комментируя свое включение в состав ЦС, лидер ор-
ловских справедливороссов отметил, что рассматривает
переизбрание как высокую оценку деятельности всего ор-
ловского отделения. 

- В будущем членство в Центральном Совете помо-
жет более активно участвовать в развитии орловского от-
деления, - резюмировал он.
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4 e-mail: spravedlivo-orel@yandex.ru
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СПОРТ

НОВОДЕРЕВЕНЬКОВСКИЙ РАЙОН

«ДЕРЖАВА» СТАЛА ОДНИМ ИЗ ОРГАНИЗАТОРОВ ПЕРВЕНСТВА
РОССИИ ПО РУКОПАШНОМУ БОЮ СРЕДИ ЮНИОРОВ И ЮНИОРОК

СПРАВЕДЛИВОРОССЫ ПОМОГЛИ
РАЙОННОЙ БИБЛИОТЕКЕ
Районные и сельские библиотеки переживают сложные
времена. Из-за недостаточного финансирования здания
ветшают без своевременного ремонта, а книжные фонды
изнашиваются и не пополняются. 

На помощь приходят люди неравнодушные, осознающие важ-
ность чтения для россиян.

- Бесплатные библиотеки для населения необходимо сохра-
нить и поддержать, - считает депутат облсовета от СПРАВЕДЛИ-
ВОЙ РОССИИ, Председатель Совета регионального отделения Да-
нил ФЕРБИКОВ. – Когда Наталья СИНИЦЫНА рассказала нам о
проблемах районной библиотеки, оставаться в стороне было не-
возможно.

Председателя Совета местного отделения партии СПРАВЕД-
ЛИВАЯ РОССИЯ в Новодеревеньковском районе Наталью СИНИ-
ЦЫНУ связывают с МБУ «Центральная районная библиотека»
давние партнёрские отношения. Теперь же благодаря её неравно-
душию и активности библиотека получила книги и компьютерную
технику. Данил ФЕРБИКОВ оказал депутатскую помощь - по на-
казам избирателей учреждение получило 99 тысяч рублей. На них
были приобретены стеллажи, читательские столы, кафедра,
стулья, книжные витрины.

МЦЕНСКИЙ РАЙОН

800 «ЛУЧШИХ ПОДАРКОВ»
25 лет собирала свою домашнюю библиотеку Раиса АРИСТОВА, председатель Совета
местного отделения Политической партии СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ в Мценском районе. В
октябре около 800 книг, большая часть которых – подписные издания, были переданы ею в
фонд Чахинской библиотеки, часть будет направлена в Подбелевскую сельскую библиотеку.

Российская и зарубежная классика, при-
ключения, романы, детективы, книги для детей по-
полнят книжные фонды сельских библиотек. 

Раиса АРИСТОВА собирала книги не для кол-
лекции, а для чтения. Много приятных минут до-
ставили членам её семьи и полное собрание сочи-
нений М. Горького, и книги А.С. Пушкина, и биб-
лиографическая редкость – единожды изданное в
России полное собрание книг Сергея Ценского. Не-
прочитанной нет ни одной. 

- Радостью хочется делиться, - говорит Раиса
Ивановна, - дети выросли, всё прочитано, а книги
должны приносить пользу людям, а не стоять на
полках, как деталь интерьера. Никакой техниче-
ский прогресс не сможет вытеснить из нашей
жизни книгу, хранящую тайны прошлого, откры-
вающую мир знаний, помогающую найти ответы
на многочисленные жизненные вопросы.

Директор Чахинской библиотеки Наталья Ма-

лич и постоянные читатели выразили благодар-
ность и признательность дарительнице. 

Ìèõàèë ÃÀÂÐÈÊÎÂ

ОРЛОВСКАЯ ДЕЛЕГАЦИЯ НА VII СЪЕЗДЕ 
ПОЛИТИЧЕСКОЙ ПАРТИИ СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ
(Продолжение, начало на 1 странице.)

В своём выступлении Данил ФЕРБИКОВ затронул 
проблемы, актуальные для всех регионов

В рамках VII Съезда партии СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ орловское региональное отделение
презентовало свою газету «Мы за справедливость».
Для этого был подготовлен специальный выпуск. Тысяча экземпляров была распространена
среди делегатов и гостей Съезда.  Газета вызвала неподдельный живой интерес. В номере были
отражены проблемы, которыми живет сегодня область, и которые приходится решать и справед-
ливороссам орловщины. «Надеемся, наш опыт будет интересен и, возможно, в чем-то полезен
коллегам из других регионов. В свою очередь, хотелось бы получить отклик с их стороны – в виде
вопросов, комментариев, предложений. Всегда готовы выслушать их и обсудить!» - отметил Пред-
седатель орловского отделения партии Данил ФЕРБИКОВ.
Кстати, газета «Мы за справедливость» стала единственным изданием региональных отделений,
представленным в рамках Съезда. Кроме того, фотографии мероприятий, организованных ор-
ловскими справедливороссами в рамках партийного проекта «70 лет под знаменем Победы»
были представлены на стендах в кулуарах Съезда.
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ФИНАНСОВАЯ ПИРАМИДА

КАПРЕМОНТА

На «Круглом столе» орловские справедливороссы

рассмотрели новшества Жилищного Кодекса РФ

ЧЧИИТТААЙЙТТЕЕ   ВВ   ННООММЕЕРРЕЕ::

ДАНИЛ ФЕРБИКОВ: 
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РАЗДРАЖИТЕЛЬ

ДЛЯ ЧИНОВНИКОВ

ПЕРЕДВИЖНАЯ

ЭКОЛОГИЧЕСКАЯ

КАТАСТРОФА

НАНОСИТ УЩЕРБ

ПРИРОДЕ
ОРЛОВЩИНЫ

СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ –

Стр. 3

РАБОТАТЬ

ЕЖЕДНЕВНО,

СИСТЕМАТИЧЕСКИ,

ПОСЛЕДОВАТЕЛЬНО!

УВАЖАЕМЫЕ СОРАТНИКИ! 

Вы держите в руках спецвыпуск газеты ор-

ловского регионального отделения партии

СПАРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ «Мы за справед-

ливость». В свое время за позицию, за каче-

ство и тематику материалов она пользовалась

большой популярностью среди орловцев. За-

тем в силу целого ряда причин издание пере-

стало существовать. И вот в августе этого года

мы его возродили. Теперь газета выходит два

раза в месяц, и с гордостью могу сказать, что

уже за столь короткий срок издание перешаг-

нуло чисто партийную направленность – сего-

дня оно по сути выполняет функцию общего-

родской газеты.

В данном спецномере мы постарались отра-

зить проблемы, которыми живет сегодня ре-

гион, и которые приходится решать региональ-

ному отделению. Надеемся, наш опыт будет Вам

интересен и, возможно, в чем-то полезен. В

свою очередь, хотелось бы получить отклик с

Вашей стороны – в виде вопросов, коммента-

риев, предложений. Всегда готовы выслушать

их и обсудить! 

Сделать это можно не только в ходе личного

общения в рамках Съезда, но посредством Ин-

терент-ресурсов:

http://www.ferbikov.ru/, 

www. oryol.spravedlivo.ru

https://twitter.com/SR_Orel, 

https://www.facebook.com/press.dferbikov, 

http://vk.com/sr_orel

В свою очередь хотелось бы еще сказать не-

сколько слов об орловском отделении партии

СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ. Сегодня это сла-

женная профессиональная команда инициатив-

ных, талантливых людей, способных, а главное,

готовых работать ради одной общей цели – бла-

гополучия региона и страны в целом! Есть та-

кое выражение: «Бойся равнодушных, ибо с их

молчаливого согласия на земле творятся самые

страшные вещи». Мне как руководителю отде-

ления партии очень повезло: рядом со мной нет

равнодушных! Мои товарищи по партии – люди,

умеющие сопереживать и сочувствовать чу-

жому горю, чужой беде. 

Приоритетом для себя мы считаем без-

условное право на справедливость каждого

гражданина России. А потому большое внима-

ние отделение уделяет помощи социально-неза-

щищенным слоям населения. Еще один важный

момент нашей деятельности – работа с молоде-

жью, и в частности, спортивное и патриотиче-

ское воспитание. 

Более подробно о деятельности орловского ре-

гионального отделения партии СПРАВЕДЛИ-

ВАЯ РОССИЯ Вы сможете узнать, познакомив-

шись со спецвыпуском газеты «Мы за справедли-

вость», которую держите сейчас в руках…

С уважением,

Председатель РО ПП СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ 

в Орловской области ДАНИЛ ФЕРБИКОВ



В последние годы относи-
тельно наладилось движение
маршруток на Силикатный за-
вод через Советский район, но
обслуживание 10 маршрута и
особенно социального 6 марш-
рута вызывало у жителей мно-
жество нареканий. До адми-
нистрации и поликлиники Се-
верного района добраться
можно лишь с пересадкой, а до-
жидаться автобусов, идущих в
сторону Московского шоссе и в
Железнодорожный район, при-
ходилось очень долго. Писали и
жалобы. Для пенсионеров такое
положение вещей было осо-
бенно невыносимым. 

Какой же реакции на свои
обращения добились жители? 

В результате проверок, про-
веденных комитетом транс-
порта и связи администрации
города Орла были выявлены не-
однократные нарушения пере-
возчиками, обслуживающими
маршрут № 6 «Ул. Алроса – ул.
Силикатная», договорных обя-
зательств. После направления в
их адрес  нескольких претензий
и на основании представления
прокуратуры Советского рай-
она города Орла, договор на
право транспортного обслужи-
вания населения по маршруту
№ 6 с перевозчиками ИП Зате-
ева К.В., ИП Кривов В.А., МУ
ПАТП № 1 был расторгнут в од-
ностороннем порядке. Жители
остались вообще без социаль-

ных автобусов. При этом не-
известные лица на конечном
остановочном пункте повесили
объявление с ябедническим со-
общением имени пенсионера,
который жаловался на нерегу-
лярное движение транспорта по
маршруту №6. Как это пони-
мать? Будете жаловаться – ста-
нет ещё хуже?

30 августа 2013 года адми-
нистрацией города Орла было
размещено объявление о за-
ключении временных догово-
ров транспортного обслужива-
ния населения по маршруту № 6
«Ул. Алроса – ул. Силикатная»
без проведения конкурсных
процедур. Перевозчиком была
подана всего одна заявка на об-
служивание одного графика
данного маршрута. 

16 сентября 2013 года был
объявлен конкурс среди пере-
возчиков на право заключения
договоров транспортного обслу-
живания населения, в том числе
и на маршрут № 6. После прове-

дения вскрытия конвертов 18
октября 2013 года выявлено, что
на обслуживание маршрута № 6
«ул. Алроса – ул. Силикатная»
было подано две заявки: ИП
Кривов В.А.(графики №№ 5,6) и
ИП Верижников О.М.(графики
№№ 7,8). После рассмотрения
заявок и допуска (отказа в до-
пуске) к участию в конкурсе вы-
явлено, что ИП Верижникову
О.М., подавшему заявку на об-
служивание маршрута №6 «ул.
Алроса – ул. Силикатная» (гр.
№7, №8), отказано в допуске к
участию в конкурсе, т.к. доку-
менты были оформлены непра-
вильно.

Таким образом, на рассмот-
рении осталась только одна за-
явка на обслуживание марш-
рута № 6 от ИП Кривова
В.А.(графики №№ 5,6). Подведе-
ние итогов конкурса состоялось
1 ноября 2013 г.       Два автобуса
ИП Кривов В.А. будут обслужи-
вать жителей района ровно на
четверть потребностей в ше-
стом маршруте. Остальные три
четверти остались без автобу-
сов. После 11 ноября 2013 года

снова будет объявлен конкурс
на право заключения договоров
транспортного обслуживания
населения на оставшиеся шесть
графиков маршрута № 6. Судя
по всему, МУ ПАТП № 1, которое
ранее обслуживало четыре гра-
фика этого маршрута, навсегда
утратило интерес к этому не-
благодарному занятию и уча-
ствовать в новых конкурсах не
намерено.

Итак, в результате всех уси-
лий комитета транспорта и
связи вместо положенных
восьми автобусов на маршруте
жители в лучшем случае увидят
два. В условиях строительства
транспортной развязки на
улице Михалицына, из-за чего
путь в Советский район для жи-
телей района был также закрыт,
это оборачивается минутами и
часами мучений сначала на
остановках, а затем и в проб-
ках. Неужели жители орлов-
ских окраин не имеют шансов
получать качественные транс-
портные услуги?

Ñèäîð ÊÎÇÈÍ

5http://vk.com/id211599990

ВСЕ НА БОРЬБУ С БЕЗОБРАЗИЯМИВСЕ НА БОРЬБУ С БЕЗОБРАЗИЯМИ

НАЙДЕНА ПРИЧИНА ГЛОБАЛЬНОГО ПОТЕПЛЕНИЯ

Андрей КАЗАНЦЕВ, эксперт-энергоаудитор, член Совета
регионального отделения партии СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ:

В тарифе на оплату отопления заложена стоимость теплопотерь. Та-
ким образом, жители города Орла оплачивают подогрев атмосферы.
Трубы должны быть заизолированы. Такое их состояние, как в районе
сталепрокатного завода попросту недопустимо. В районе улицы Сурена
Шаумяна трубы находятся в непосредственной близости от жилого дома.
При таком состоянии изоляции увеличивается вероятность аварии при
сильных морозах. Это представляет угрозу для жителей дома.

Когда орловчане сообщали нам о теплотрассах, остающихся много лет не заизолированными, 
мы начали задумываться о причинах такого положения дел. 

ГОРОДСКАЯ ПРОБЛЕМА

Изоляция на трубах между домами на
улице Раздольной вся изорвана

На трубах в районе сталепрокатного за-
вода изоляция сохранилась 

лишь местами

Истлевшие железо и утеплитель отвали-
ваются и падают на землю

Много лет никто не обновлял изоляцию

Труба со сползающими остатками 
изоляции тянется не один километр

На улице Бурова трубы тоже греют воздух

Трубы на перекрёстке улиц Сурена 
Шаумяна и Красноармейской подлатали

только со стороны проезжей части, 
с другой стороны остались «проплешины»

Вряд ли по мху на этой трубе можно 
определять стороны света

По информации управле-
ния городским хозяйством ад-
министрации Орла, в ремонт и
подготовку магистральных
тепловых сетей в этом году
вложено более 71 млн. рублей.
По инвестпрограмме освоено
более 29,5 млн. рублей и пере-
ложено 2,1 км труб. Тем не ме-
нее, значительное количество
труб входят в отопительный
сезон с изрядно потрёпанной
изоляцией. 

Особенно яркой «досто-
примечательностью» город-
ских теплосетей являются ог-
ромные трубы в районе стале-
прокатного завода. Тянутся
они не один километр, зимой
бывают украшены сосуль-
ками и свежей раститель-
ностью. Не может быть, чтобы
городские власти терпели та-
кое безобразие на территории
Орла просто так, без веской
причины… 

Учитывая, что подобные
атмосферонагреватели укра-
шают и другие российские го-
рода, что расходы на оборону
страны какие-то непрозрач-
ные, начинаешь понимать –
это климатическое оружие!
(Ой, это же секрет! Тс-с-с-с)

ХОТЕЛИ КАК ЛУЧШЕ?
Жители района завода силикатного кирпича 
(более 4000 человек) обращались во множество инстанций 
в надежде на  создание нормальных условий проживания.
Однако ни администрации района, города и области, 
ни депутаты, на прокуроры, ни президент РФ пока не смогли
радикально повлиять на ситуацию. Особенно волнует жителей
проблема транспортного сообщения.

ОКО СПРАВЕДЛИВОСТИ

ВЫ СТОЛКНУЛИСЬ С НЕСПРАВЕДЛИВОСТЬЮ? НАДОЕЛО СМОТРЕТЬ 
НА БЕЗОБРАЗИЯ? ГОРЯЧАЯ ЛИНИЯ «ОКО СПРАВЕДЛИВОСТИ» ЖДЁТ 
ВАШИХ ЗВОНКОВ 12 НОЯБРЯ С 11.00 ДО 12.00. ТЕЛ. (4862) 43-33-85

КЛИМАТИЧЕСКОЕ ОРУЖИЕ
Люд учёный разных стран думает-гадает
Потепленье почему по Земле шагает?
То ли углекислота, то ль дыра в озоне,
То ли вырубки лесов в заповедной зоне.
Никому и невдомёк, что всему причина – 
Мирных русских городов военная машина.
Точат хитрые враги зубы на ресурсы,
Чтобы не было войны, действуем искусно.
Не ищи, что покупал сервис оборонный – 
Тихо трубы раздевал каждой ночью тёмной.
Бомба, самолёт и танк – уж неактуальны.
Теплосервисы страны действуют глобально.
Климатический удар – просто Землю греют,
Без потерь и без затрат врагов всех одолеют!
Каждый русский городок шлёт в Москву доклады – 
Отопительный сезон принесёт награды.
Город маленький Орёл пусть не засекречен,
Но секретные дела в нём творятся вечно.
Километры мощных труб топят атмосферу,
Житель города не скуп – помогает делу!
Платит он за то тепло щедрыми рублями,
Чтобы милую страну не покрыло льдами.
Пару зайцев мы убьём плановым дуплетом – 
Вместо вечной мерзлоты будет вечно – лето!
Стратегических врагов всех зальёт водою,
А у нас – банан, кокос – хоть коси косою!
Стал бюджетный дефицит хитрой отговоркой,
Россияне целый мир обманули ловко!
Пусть сегодня нелегко, радуются люди,
Наш Орёл к зиме готов – холодно не будет!

Òàòüÿíà ÆÈËÜÖÎÂÀ



«Недавно мне довелось по-
бывать в Курске и провести
некоторое время на железно-
дорожном вокзале, - пишет
Станислав Земляков. – Боль-
шое впечатление произвёл на
меня «Зал воинской славы» в
здании вокзала станции
Курск.

На постаменте у стены
стоит монументальная
скульптура воина-победителя
как дань благодарности, па-
мяти и поклонения участни-
кам Великой отечественной
войны 1941-1945гг.

На противоположной
стене на мраморном поста-
менте – панно «Курская
битва», в центре его находится

схема боевых действий. Верх-
нюю часть панно украшает
«Орден Отечественной войны»
в обрамлении воинских зна-
мён. 

Пассажирам в «Зале воин-
ской славы» демонстрируют
фильмы на военные темы, пе-
редачи о Курской битве. Гости
города, посетившие этот зал,
благодарны курянам за инте-
ресно и полезно проведённое
время ожидания поездов.

Город Орёл, освобождён-
ный от немецко-фашистских
захватчиков в результате на-
ступательной операции «Куту-
зов», носит звания «Город Пер-
вого салюта» и «Город воин-
ской славы». 

Благодарные орловчане уве-
ковечили память освободителей
Орла в Военно-историческом
музее. Но если накануне юбилея
во время реконструкции вок-
зала сделать «Зал воинской
славы» с панно «Город Первого
салюта», «Орловская битва», то
это позволит достойно почтить

память освободителей значи-
тельно большему количеству и
гостей города, и орловчан».

СПРАВЕДЛИВАЯ РОС-
СИЯ поддерживает предло-
жение Станислава Земля-
кова и предлагает нашим чи-
тателям подключиться к ре-
шению этого вопроса. Мы
предлагаем проголосовать
на сайте Орловского регио-
нального отделения СПРА-
ВЕДЛИВОЙ РОССИИ за соз-

дание «Зала воинской
славы» во время рекон-
струкции железнодорожного
вокзала. Можно подпи-
саться и у нас в офисе.
Письма с Вашими подпи-
сями будут направлены ру-
ководству Московской же-
лезной дороги и в комитет по
празднованию юбилея го-
рода Орла.

Ðåäàêöèÿ 
«Ìû çà ñïðàâåäëèâîñòü»

НА ЗАПАД
Поздней осенью 1942 года фашисты со-

гнали эвакуированных и на лошадях по-
везли на железнодорожную станцию Дум-
чино. Там людей погрузили в товарные ва-
гоны. Нина из разговоров взрослых
узнала, что повезут на работу в Германию.
Состав доехал до Орла и повернул на за-
пад. На станции Нарышкино долго стояли,
два вагона (в одном из них ехала и семья
Васильевых) отцепили, состав ушёл без
них. Три дня люди сидели в отцепленных
вагонах, было холодно. Прошёл слух, что
дальше на железной дороге что-то случи-
лось. Говорили о партизанах.

САНАТОРИЙ
На третий день приехали жители из

окрестных деревень и разобрали эвакуи-
рованных по домам. Две семьи, в том
числе и Васильевы, оказались в посёлке
Санаторий. На высоком берегу реки Цон
стояли у леса несколько домов. За рекой
были видны ещё три деревни – Борщёвка,
Муравлёво и Белолунино.

В большом доме у пожилой бездетной
пары – бабушки Анны и дедушки Куприяна
Яковлевича Васильевы прожили до конца
лета 1943 года. Хозяин был весёлым чело-
веком и любил рассказывать смешные ис-
тории из своей жизни. Бабушка Анна раз-
решала Клавдии доить корову и брать мо-
локо для детей. Саша и Витя ездили в лес
за дровами, кормили скот, носили воду. Ба-
бушка Мария Григорьевна связала хо-
зяйке красивую зелёную юбку с чёрной
каймой. После этого появились заказчики.
Тётя Мария вязала кружева, Клавдия –
носки с пятками, что было в диковину для

местного населения. За работу что-то по-
лучали и для семьи. Саша научился плести
лапти.

«ДЖИНСЫ»
К весне 1943 года вся одежда поизно-

силась, особенно у ребят. Кто-то из мест-
ных жителей попросил поработать. Нужно
было толочь коноплю и замашку (муж-
ские растения конопли). Толкли целыми
днями в большой ступе по два человека. 10
горстей хозяину – 1 горсть себе. Хозяйка
дала прялку, и Клавдия вечерами пряла
пеньку и замашные нитки, получились ог-
ромные клубки. У соседки был ткацкий
стан, Клавдия наткала белого и серого по-
лотна, подстилки и даже белую скатерть.
В лесу надрали дубовой коры, сделали на-
стой и покрасили серое полотно. Ткань
была толстовата, но Клавдия сшила из неё
мальчикам костюмы и летнюю обувь. Ко-
гда появились джинсы, Нина «узнала» в
них ту ткань военных времён. Цвет был
точно такой же.

ЛИСТОВКИ
Весной сажали картошку. Нина с ма-

мой и Валей были на огороде, когда приле-
тел советский самолёт-разведчик. Он тихо
спустился и разбросал листовки – боль-
шие страницы журналов с фотографиями
разбитых под Сталинградом немецких
танков, сдающихся в плен вместе с офице-
рами фашистов. Нине запомнилась
строчка стихотворения под фотографией
с танками: «И стоят, как обгорелые
гробы…» Жители бросились подбирать
листовки. Тут же появился немецкий
истребитель и начал поливать из пуле-
мёта собирающих листовки людей. Клав-
дия крикнула Нине: «Ложись» и сама
упала на землю, прикрывая собой Валю.
Люди разбежались, никого не убили.
Позже вечером все оставшиеся бумаги со-
брали и сохранили. Так жители посёлка
узнали о разгроме фашистов под Сталин-
градом, о наступлении советских войск.
Все радовались и с надеждой ждали осво-
бодителей.

СОВЕТСКИЙ ОФИЦЕР
Недалеко от посёлка Санаторий был

концлагерь для военнопленных. Летом
1943 года из него убежали два советских
офицера. Одного охрана застрелила, а дру-
гой успел спрятаться в лесу. Ночью он про-
крался в посёлок. Его встретили подро-
стки – братья Белкины. Они собрали дру-

гих ребят, которые были в посёлке, в том
числе и Сашу с Витей. Решили устроить
для офицера в лесу землянку. В посёлке
было опасно оставаться, в нём располага-
лись немецкие мастерские по ремонту во-
енной техники. Была охрана.

Ночью ребята взяли лопаты и пошли в
лес. На склоне оврага, по дну которого тёк
ручеёк, выкопали землянку. Над ней поса-
дили огромный ореховый куст, землю
укрыли дёрном, выход сделали в овраг.
Там офицер дожидался прихода советских
войск. Пока он прятался в землянке, под-
ростки по очереди кормили его. Но ходить
туда нужно было очень осторожно. 

Когда пришла очередь Васильевых,
придумали такой план. Саша стерёг коров,
он к условленному времени должен был
подогнать стадо ближе к лесу. Витя с Ни-
ной несли обед как будто брату, а там уже
шли в лес кормить офицера. Кустик за ку-
стик дошли до овражка, потихоньку спу-
стились к землянке. На условленный сиг-
нал офицер вышел и, увидев восьмилет-
нюю Нину, испугался, не расскажет ли она
ещё кому-нибудь. Но Нина доверие
братьев оправдала и не поделилась даже
с лучшей подружкой.

Когда пришла Советская Армия, офи-
цер пошёл воевать дальше и обещал, что,
если останется жив, обязательно приедет
в этот посёлок.

Ïðîäîëæåíèå ñëåäóåò
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70 ЛЕТ ПОД ЗНАМЕНЕМ ПОБЕДЫ70 ЛЕТ ПОД ЗНАМЕНЕМ ПОБЕДЫ

ВОКЗАЛ И ЮБИЛЕЙ

ЖИВАЯ ПАМЯТЬ

ЗАБЫТЬ НЕЛЬЗЯ
Воспоминания Нины Журавлёвой
(Начало в №1(22) от 05.08.13, №2(23) от 15.08.13, №3(24) от 29.08.13, №4 от
12.09.13, №5 от 26.09.13. и №6 от 10.10.13)

В рамках партийного проекта  «70 лет под Знаменем Победы» мы
продолжаем публиковать воспоминания  участников и детей войны.

В ближайшие годы планируется реконструировать здание
железнодорожного вокзала в Орле. Накануне юбилея города орловчане
надеются увидеть этот памятник архитектуры обновлённым. Наш
читатель, ветеран труда Станислав Земляков в своём письме
предлагает в преддверие 70-летия Победы в Великой отечественной
войне при планировании ремонтных работ использовать возможность
создания «Зала воинской славы» в память о боях за освобождение
города Орла. Здание вокзала станции Орёл является памятником
архитектуры. При этом внутреннее убранство залов ожидания и
кассовых залов является достаточно бедным. 

Зал воинской славы на вокзале станции Курск



К жительнице Северного района пришла
незнакомая молодая девушка. Незваная
гостья представилась социальным работни-
ком и сообщила пенсионерке, что ей положены
бесплатные продукты. Злоумышленница на-
стойчиво просилась пройти на кухню, чтобы
внести в документацию данные хозяйки. Под-
давшись на уговоры «сотрудницы», бабушка
провела ее на кухню. Закрывать дверь на за-
мок хозяйка не стала. Девушка заполнила бу-
маги и ушла, пообещав пенсионерке, что через
неделю ей привезут пять наименований про-
дуктов – крупы, муку, масло. 

Встретившись вечером с соседкой, орлов-
чанка узнала, что соцработник посетила
только ее одну. Также внимательная женщина
отметила, что днем возле подъезда ходили две
незнакомые девушки. 

Пропажу денег пожилая женщина заме-
тила только на следующий день. Хозяйка об-
ратила внимание, что вместо 1200 рублей, ко-
торые у нее лежали на столе, остались только

200 рублей. Почувствовав неладное, женщина
проверила свои сбережения, которые храни-
лись в сумке в шкафу, 91 тысячи рублей там не
оказалось. Также пропали и все документы –
удостоверения, бумаги на квартиру, свиде-
тельства мужа. 

Сейчас в произошедшем разбираются со-
трудники полиции. Возбуждено уголовное
дело по статье «Кража». 

Уважаемые жители Орла и Орловской
области! Если к вам приходят незнакомые
люди и представляются работниками соци-
альной службы, не торопитесь запускать их к
себе в дом. Обязательно проверяйте их удо-
стоверения или перезванивайте в организа-
ции, якобы их приславшие. Если нет возмож-
ности позвонить в службу – звоните в «02». Не
оставляйте посторонних в вашей квартире
без присмотра. И обязательно закрывайте
двери, даже если вы видите, что к Вам пришел
один человек. У злоумышленников всегда
есть подельники, которые незамеченными
пробираются в дом и совершают кражи денег
и ценностей.

Ïðåññ-ñëóæáà ÓÌÂÄ Ðîññèè 
ïî Îðëîâñêîé îáëàñòè

ВЫИГРЫШ!
Потенциальной жертве

приходит СМС с информа-
цией о выигрыше автомо-
биля, номером телефона
для информации и ссыл-
кой на сайт в интернете,
где можно узнать о розыг-
рыше призов. Телефон не
отвечает. (Жертва должна
быть не слишком опытным
пользователем Интер-
нета.) На мошенническом
сайте размещена подтвер-
ждающая информация,
фотографии директоров
несуществующей организа-
ции, якобы проводящей ро-
зыгрыш (могут использо-
ваться названия крупных
фирм). На сайте пишут, что
победителем является жи-
тель Орловской области, и
указывают другие номера те-
лефонов. По ним мошенники,
которым известны личные
данные «победителя», отве-
тят, будто бы несколько дней
ждут его звонка, и уже почти
поздно, но шанс ещё есть.
Нужно срочно завести элек-
тронный кошелёк на терми-
нале и положить на него
деньги. (Жертву торопят, не
оставляя времени на разду-
мья и беседы с другими
людьми.)

Деньги якобы останутся
на кошельке, просто таковы
правила. В процессе заведе-
ния кошелька жертву попро-
сят сообщать некоторые дан-

ные из приходящих ей на те-
лефон непонятных СМС. На
самом деле это коды подтвер-
ждения для смены пароля ко-

шелька через Интернет. Так
доверчивый гражданин сам
отдаёт «ключи от квартиры,
где деньги лежат» мошенни-
кам. Жертве сообщают, что
некоторое время кошелёк бу-
дет заблокирован, что скоро
позвонит «Главный Дирек-
тор» и уточнит способ получе-
ния выигрыша. 

Позже «Директор» со-
общает, что надо будет запла-
тить налог, но продавать авто-
мобиль до его уплаты будет
нельзя. «Можно, конечно, взять
денежную компенсацию, но
времени осталось мало, а
нужно гарантировать интер-
нет-банку процент за перевод
выигрыша». После того, как
жертва положит на заблокиро-
ванный кошелёк «процент», её
просят подождать полчаса. Че-
рез полчаса доверчивый граж-
данин узнаёт, что деньги с его
кошельков уже сняли.

ОХ УЖ ЭТИ ДЕТИ!
Среди ночи потенциаль-

ная жертва получает СМС с
незнакомого номера с подоб-
ным содержанием: «Мам,
кинь утром денег на Билайн»,
-  и номер телефона. Если
дети получателя СМС мирно
сопят под одеялами в той же

квартире или их вообще
нет, то «клёва не будет». Но
если мать или отец беспо-
коятся о чадах, живущих
вдалеке, то мошенники мо-
гут и поживиться. Почему
именно ночью? Во-первых,
есть шанс, что спросонок
жертва поддастся первому
импульсу – помочь. Во-вто-
рых, ночью у далёких детей
известный родителю теле-
фон может быть отключен

или не услышан.

ВАША БАНКОВСКАЯ
КАРТА…

Чаще всего она «заблоки-
рована». Если потенциальная
жертва звонит по телефону
«для информации», после во-
проса о наличии денег на
карте её начинают инструкти-
ровать. «Подойдите к банко-
мату. Ни в коем случае не
вставляйте карту без
команды «оператора» - банко-
мат не отдаст!» Очевидно,
после команды мошенники
будут «вычислять» жертву,
имея информацию, получен-
ную от неё же самой. Если Вы
сомневаетесь, звоните по те-
лефонам на банковских кар-
тах и банкоматах. Работники
банка всё разъяснят.

Òàòüÿíà ÆÈËÜÖÎÂÀ
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ДЛЯ ПОЛЬЗЫ ДЕЛА ДЛЯ ПОЛЬЗЫ ДЕЛА 

САДОВОДУ НА ЗАМЕТКУ

Поздняя осень - самое
время для посевной. Подзим-
ний посев холодостойких
овощных культур старый про-
веренный веками приём, кото-
рый позволяет получить уро-
жай на 2 - 3 недели раньше, чем
при обычном весеннем посеве.
Кроме этого, весной такая
прорва работ, что надо хва-
таться за любую возможность хоть что-то сдвинуть на осень. Но
не советую все посадки производить подзимним способом. 

Во-первых, созревая раньше, овощи хуже хранятся. Поэтому
все то, что планируется заложить в погреб, сеем весной. 

Во-вторых, зима для семян - время рискованное и, нередко,
при особо неблагоприятных погодных условиях вместо густых ве-
сенних всходов получается пустая грядка. Так что определяем по
потребности баланс между весенними и подзимними посевами, а
весной контролируем всхожесть на вышедшей из-под зимы грядке.

Что годится для осенней посевной? Смело сейте морковь, се-
мена лука, петрушку, укроп, кинзу, сельдерей, салат, овощной фи-
залис, шпинат, щавель, салатную горчицу, репу, редиску, свеклу.

Сорта для подзимнего посева лучше выбирать отечественные
(большинство иностранных хороши только у себя на родине). Еще
лучше, если они специально будут предназначены для осенней по-
севной. Часто у таких сортов в названии есть слово «подзимняя»
(например, свекла Подзимняя А-17). Если таких не достали, отда-
вайте предпочтение сортам раннего срока созревания. 

Место, где готовим грядку под посев должно отвечать несколь-
ким требованиям. Вспомните, где у вас на участке наметает суг-
робы, а откуда снег сдувается до земли. Там, где снегу больше, се-
мена перезимуют лучше. Ну а вовсе без снега загнутся даже самые
зимостойкие. Весной, под первым солнышком, чем быстрее снег
сойдет, а почва просохнет - тем лучше. Никаких посадок там, где
полвесны стоит вода!  

Посевная начинается перед началом устойчивых заморозков.
Торопиться не надо. Если посеять слишком рано, семена начнут
прорастать и погибнут. А вот длиться она может до самой весны!
Не удивляйтесь. Посев овощей в трескучие январские и февраль-
ские морозы дает отличные результаты. Кроме прочего можно по-
спорить с соседями, что посеянная в двадцатиградусный мороз ре-
диска будет хрустеть на зубах.

Для зимнего сева перед самыми морозами готовится грядка, на
ней нарезаются бороздки (примерно на полтора сантиметра глубже,
чем весной). После этого грядка накрывается куском рубероида, а
по ее краям ставятся вешки. Зимой, ориентируясь на вешки, отка-
пываете грядку из-под снега, снимаете рубероид. Можно сеять! Вот
только не забудьте с осени заготовить пару ведер песка или торфа,
чтобы было чем засыпать бороздки (земля-то как камень!). После
этого грядку по максимуму засыпаем снегом.

Не знаю почему, но зимняя посевная доставляет какое-то осо-
бое удовольствие. И лунный календарь, к которому в последнее
время пристрастились многие огородники, не нужен. Единствен-
ное, что может спутать ваши планы - качество семян. У меня целый
шкаф писем с жалобами на фирмы, торгующие семенами. Кар-
тинки красивые, а всхожесть низкая. Один читатель из Твери при-
слал пакетик из-под  «суперсовременных голландских перцев».
Тому, что семена не взошли, он не удивился, его поразило то, что
внутри пакетика оказался обрывок отечественного трамвайного
билетика. «В каком трамвайном депо, - возмущался обманутый
огородник, - фасуют эту «голландию»».

Поэтому нужно на блюдечке с мокрой тряпочкой проверять
всхожесть. Семена с низкой всхожестью (они, как правило, про-
сроченные) зиму вряд ли переживут. Но даже если посадочный ма-
териал нормальный, норму высева осенью и зимой лучше увели-
чить процентов на тридцать. 

А еще сейчас самое время посеять плодовые культуры, кото-
рые можно размножить семенами: например косточки войлочной
вишни и семечки айвы японской. Это как раз тот редкий случай в
садоводстве, когда семенное размножение дает качественный по-
садочный материал. В это же время я сею семечки Антоновки и
дикой груши. Из них получатся отличные зимостойкие подвои, ко-
торые через годик - два можно привить культурными сортами. Для
того чтобы семена плодовых взошли, они должны пройти так на-
зываемую стратификацию, то есть обработку холодом. Природа
так устроила, что без этого они не «проснутся». Можно, конечно,
стратифицировать семена в холодильнике, но менее хлопотно по-
сеять непосредственно в почву - пусть процесс идет естественным
путем.

Àíäðåé ÒÓÌÀÍÎÂ, spravedlivo-online.ru

ОСТОРОЖНО, МОШЕННИКИ!
В последнее время мошенники активно покушаются 
на деньги орловчан. Чаще всего встречаются три варианта
мошеннических действий с использованием мобильных
телефонов. Предупреждён – значит, вооружён!
Знайте и будьте внимательны.

Урожай собран, убран на хранение, кажется все — конец
огородному сезону, на боковую. Ан, нет! Опять пора сеять! 

ПОСЕВ ПОД ЗИМУ…  И В СУГРОБ!

ОПАСНЫЕ «СОЦРАБОТНИКИ»
Злоумышленница изображала социальную
работницу, пока подельница незаметно
рылась в вещах 87-летней орловчанки.
Добычей аферисток стали 91 тысяча рублей 
и документы пенсионерки. 

КРИМИНАЛ
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СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ в интернете
Посетите наш сайт: www.oryol.spravedlivo.ru,
напишите на e-mail:
spravedlivo-orel@yandex.ru.,
myzaspravedlivost@yandex.ru
Заходите на наши странички в социальных сетях:
Официальный аккаунт Орловского регионального
отделения партии СПРАВЕДЛИВАЯ РООССИЯ в Twitter -
https://twitter.com/SR_Orel, 
официальная страница ВКонтакте -
http://vk.com/id211599990.
Сайт Председателя РОПП СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ 
в Орловской области Фербикова Д.В.: www.ferbikov.ru

НАШИ КОНТАКТЫ:
Адрес офиса РОПП СПРАВЕДЛИВАЯ

РОССИЯ  в Орловской области:
302028, г. Орёл, ул. Ленина, 45 (второй этаж)

Тел. 43-33-85

Мы ждём Ваших писем. 
Приходите и сами, мы работаем 

с понедельника 
по пятницу с 9.00 до 18.00.

Ты тоже считаешь, что государство должно
жить по закону и по справедливости, а не по

понятиям?
ВСТУПАЙ В СПРАВЕДЛИВУЮ РОССИЮ!

Вместе мы сильнее!
Возьми паспорт, 2 фотографии 3х4 и приходи в

офис. Или заполни форму на сайте.

КОНСУЛЬТАТИВНАЯ ПОМОЩЬ
Для Вас консультацию по вопросам

ЖКХ по четвергам ведёт Киселёв В.М.
Юридическую консультацию 

ведёт Сучков В.В. 
по пятницам с 17.00.

МЫ ЗА СПРАВЕДЛИВОСТЬ
Âûõîäèò 2 ðàçà â ìåñÿö.

Ãëàâíûé ðåäàêòîð
Ò.Â. Æèëüöîâà.                         

Ó÷ðåäèòåëü è èçäàòåëü:
ÐÎÏÏ ÑÏÐÀÂÅÄËÈÂÀß ÐÎÑÑÈß
Â Îðëîâñêîé îáëàñòè.
Àäðåñ ðåäàêöèè è èçäàòåëÿ:
302028, ã. Îð¸ë, óë. Ëåíèíà, 45.
Òåë./ôàêñ 43-33-85.
E-mail: spravedlivo-orel@yandex.ru

Ãàçåòà çàðåãèñòðèðîâàíà Óïðàâëåíèåì Ôåäåðàëüíîé
ñëóæáûïî íàäçîðó â ñôåðå ñâÿçè, èíôîðìàöèîííûõ
òåõíîëîãèéè ìàññîâûõ êîììóíèêàöèé ïî Îðëîâñêîé
îáëàñòè 14.10.2010. Ñåðèÿ ÏÈ ¹ÒÓ 57-00117

Ðóêîïèñè, ïîñòóïàþùèå â ðåäàêöèþ, íå ðåöåíçèðóþòñÿ, íå
âîçâðàùàþòñÿ è íå ñîõðàíÿþòñÿ. Ìíåíèå ðåäàêöèè ìîæåò íå
ñîâïàäàòü ñ ìíåíèåì àâòîðîâ ïóáëèêóåìûõ ìàòåðèàëîâ.

Îòïå÷àòàíà â ÎÀÎ «Òèïîãðàôèÿ «Òðóä»:
302028, ã. Îð¸ë, óë. Ëåíèíà, 1.
Îáú¸ì 2 ï.ë.
Òèðàæ 10000 ýêç.
Çàêàç ¹ 4017
Ïîäïèñàíî â ïå÷àòü 07.11.2013 ã.
Ïî ãðàôèêó - 10-00, ôàêòè÷åñêè - 10-00

Я ХОЧУ ПОЛУЧАТЬ ГАЗЕТУ 
«МЫ ЗА СПРАВЕДЛИВОСТЬ»

ÀÄÐÅÑ: ______________________________________________________

____________________________________________________________

Ô.È.Î. ______________________________________________________

НАШИ ПИКЕТЧИКИ БУДУТ РАЗДАВАТЬ ГАЗЕТУ
«МЫ ЗА СПРАВЕДЛИВОСТЬ»

по субботам 9.11 и 23.11 с 11.00 до 12.00
на ярмарке выходного дня на улице Приборостроительной; -
у магазина «Курский трикотаж»; у входа на южный рынок; 

на остановке у ДК «Металлург»

Даже алкоголик Сидоров
не пьёт 4 ноября. Потому что
не знает за что...

***
В ходе социологического

исследования на вопрос
«Счастливы ли Вы в
браке?» утвердительно
ответили 11% супругов,
опрошенных по одному, и
89%, когда вопрос задавался
двум супругам, стоящим ря-
дом.

***
— Тетенька-продавец, а

вы мне вчера неправильно
сдачи дали.

— Ну что ж ты, мальчик?
Вчера и надо было прихо-
дить. А сегодня уже поздно.

— Хорошо, тогда я
оставлю себе эти лишние 100
рублей. 

***
Возможность погашения

ипотеки за счет материн-
ского капитала существует.
Чтобы рассчитаться за 2-
хкомнатную квартиру, надо
родить 60 детей.

***
Звонит телефон. Трубку

поднимает отец трех дочерей.
— Привет! Это ты, моя

рыбка?
— Нет, это хозяин аква-

риума. 

***
Жизнь в России стала го-

раздо лучше: если раньше из
неё бежали обиженные и
ограбленные, то теперь её
покидают разбогатевшие и
довольные.

***
— Слыхал, Петровича с

работы выгнали...
— За что?
— Сказали, балаболил

много попусту да от работы
отлынивал.

— Так разве за это уволь-
няют?

— Премьер-министров
нет, а вот сантехников выго-
няют! 

***
В маршрутке водитель:
— У Родины выходят?
Кто-то из салона:
— Уродины едут дальше!

***
- Папа, я замуж не выйду.

С вами буду жить.
- Не смей угрожать отцу!

***
Медведь поймал двух

охотников и говорит:
- Hа первое-второе рас-

считайсь!...
***

- Почему врачи так плохо
относятся к компьютериза-
ции их деятельности?

- Потому что тогда то, что
они пишут, можно будет по-
нять.

ÀÍÅÊÄÎÒ

Îòâåòû íà êðîññâîðä, îïóáëèêîâàííûé â ¹6 (¹27) îò 10.10.13.:
Ïî ãîðèçîíòàëè: êîñìîíàâò, øêóðíè÷åñòâî, ëåäíèê, âçìàõ, Ñàôèí, âåðøèíà, Êåððè, ìàðêñèçì, ïîìîè, àíòèâèðóñ, íåôòü, ÷ëåíñòâî,
øîó, òìèí, øèï, íîòàðèóñ, ïëàêàòèñò, äåíèì, àèñò¸íîê, òðóáà, òÿãà, ñòàòîð, îïàõàëî, ñîëíöå, ñòàäèÿ, öàðñòâî, ìîðå, ãîðèçîíò, êíèãà,
äàêðîí, óãðîçà, éîðêöû, þáêà.
Ïî âåðòèêàëè: Êîðàí, ìà÷î, àâòîìîáèëü, Øåëë, Êîíêèí, âååð, õîõìà÷, ñàïñàí, âàòðóøêà, øðèôò, Êàíàäà, ëåòî, òîðè, Îäåññà, Øàðï,
ìèíè, ïðàâäà, íèòêà, òåçèñ, ðóæü¸, Òåìçà, èíäèåö, Ò̧ ðíåð, íåôðèò, êîëüöî, óäà÷à, Òðîÿ, ïñèõèêà, Õåìèíãóýé, îìåãà, ëèöî, òóíäðà,
äàðû, Êàìþ


